

SEIFENKISTEN GEGEN DEN FACHKRÄFTEMANGEL

Hammer, was in den Sarner Handwerksbetrieben in der letzten Märzwoche abging: 60 Mädchen und Jungs der 5./6. Klassen und der 1. IOS Sarnen waren am Fräsen, Sägen, Schweißen und Zusammenbauen ihrer zehn Seifenkisten, mit denen sie am 19. Mai 2018, gegeneinander antreten. Dann nämlich findet das 1. «Sarner Seifächischtärennä» bei der Verzweigung Rütimattli bis Einfahrt Dorni statt.



Für das Projekt «www.schule-macht-handwerk.ch» haben sich 15 Handwerksbetriebe bereit erklärt, ihre Tore zu öffnen und Maschinen und Personal zur Verfügung zu stellen, damit die Kinder ihre Seifenkisten unter professioneller Anleitung selber bauen können und dabei die verschiedenen Arbeiten eines Handwerksbetriebs kennenlernen. Das Resultat nach der Projektwoche mit 60 Schülern überzeugt: «Zehn top Seifenkisten-Boliden, viele motivierte Handwerker und unzählige, strahlende Kinder – die jetzt hoffentlich alle nächstes Jahr zu uns in die Lehre kommen wollen», schmunzelt Roger Burch von der Holzbautechnik Burch AG, bei dem die Schüler das Holzchassis schreinerten.

IN FIRMEN SCHNUPPERN

Das Projekt kam unter dem Dach «Fachkräftemangel» und «Förderung des dualen Bildungssystems» zustande und will Kindern und Jugendlichen vor der Berufswahl die handwerklichen Berufe attraktiver machen. Ein OK aus Gewerbe, Schule und Gemeinde tat sich deshalb zusammen und gründete im November 2016 den Verein «Sarner Seifächischtärennä» mit der Webseite www.schule-macht-handwerk.ch. Höhepunkt ist neben der Projektwoche das Seifenkistenrennen, das dieses Jahr zum ersten Mal durchgeführt wird und sich jährlich wiederholen soll.

EIN RIESIGES DANKE-SCHÖN AN DIE HANDWERKS BETRIEBE

Sebi Schwegler, Geschäftsführer von Elektro Furrer und OK-Chef des Vereins «Sarner Seifächischtärennä» ist von der Euphorie der Kids und aller Beteiligten überwältigt: «Unglaublich, was da grad passiert!

Diese Dynamik im Projekt ist einfach genial. Wir freuen uns, dass alle so begeistert mitgemacht haben. «Ich bedanke mich bei den Handwerksbetrieben – es ist nicht selbstverständlich, ein einwöchiges Spezialprogramm auf die Beine zu stellen.» Die Kinder und Jugendlichen konnten sehr viele Arbeiten selber machen, vor allem Schweißen und die grossen Sägemaschinen waren hoch im Kurs. Nun sind die Kisten getestet und bereit für ihren grossen Auftritt am 19. Mai, wo die Kinder in Teams gegeneinander antreten. Für das Organisationsteam geht die Arbeit auch nach der Projektwoche weiter. Rennstrecke, Festwirtschaft, Marketing, Sponsoring oder Sicherheit sind nur ein paar der Aufgaben, die nun in die finale Phase gehen.

SAVE THE DATE

«SARNER SEIFÄCHISCHTÄRENNÄ» AM 19. MAI 2018

Die nächste Gelegenheit das Projekt www.schule-macht-handwerk.ch live mitzerleben ist dann das «Sarner Seifächischtärennä» am 19. Mai 2018, das im Rahmen des www.O-IO.ch stattfindet.